

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.383

Segovia—Sábado 15 de Mayo de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

El avance de los nacionales prosigue victoriosamente en Vizcaya

Desde París van cuenta de sangrientas batallas en las calles de Bilbao entre separatistas y marxistas por querer aquéllos rendirse y oponerse éstos a la rendición. Parece que los separatistas se han dirigido a Londres y al Vaticano para negociar con el generalísimo

La cosecha, base de la riqueza central de la nación

El ilustre general Queipo de Llano ha dictado un importantísimo bando sobre la protección de las cosechas, que es fiel reflejo del espíritu constructivo del nuevo Estado español. De todos es conocida la frase que convirtió en manoseado tópico republicano izquierdista de que «la cosecha era sagrada», lanzado en épocas en que la furia insurgente había prendido en el campo español, entorpeciendo la recolección de los productos agrícolas, cuando no incendiando las cosechas, que es la base de la riqueza central de la nación.

«La cosecha—declaraban esos demagogos—era sagrada», pero, a pesar de esto, se atentaba contra ella, que se le impedía realizarlo, durante los períodos en que mandaban en España los Gobiernos extremistas, apoyados por el marxismo, a quien interesaba el empobrecimiento de la nación y la miseria de los trabajadores, con fines revolucionarios.

Ahora, en cambio, si que es ciertamente sagrada esa cosecha, porque el general Queipo de Llano la garantiza con medidas inviolables, encaminadas a su protección, declarando de interés público su salvaguarda. Entre esas medidas las hay técnicas, como el empleo de maquinaria para reemplazar a los brazos campesinos, que pelean en los frentes de combate; la práctica de contrafuegos y vigilancias.

También las hay de tipo social y económico, prohibiendo el recargo de las Compañías de Seguro, por el riesgo mecánico, imponiendo el seguro obligatorio de las cosechas y creando un fondo destinado, en su día, a retribuir calamidades públicas.

La cosecha, pues, se recogerá esta vez con un espíritu de colaboración inquebrantable; y como las guerras además de en la vanguardia gana el beligerante que conserva vanguardia más unida, disciplinada y con el orden más completo que favorezca la producción, es indiscutible el triunfo del generalísimo Franco y, además de las victorias que consigue en los frentes de batalla, conservará firme en la zona del territorio que domina, esas características que tanto contribuyen a la construcción del nuevo Estado.

Esta usted

EL ADELANTADO

Ayer continuó el brillante y victorioso avance de nuestras fuerzas en el frente de Vizcaya

Salamanca, 14 (12 n.).—Boletín de Información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 14 de Mayo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Aragón.—Tiroteos y cañoneos. La aviación roja, siguiendo su táctica de bombardear poblaciones alejadas de los frentes, ha intentado un nuevo bombardeo de Zaragoza, sin lograrlo por la intervención de nuestra caza, que derribó, incendiándolo, uno de los aparatos que traían de realizarlo.

Frente de Vizcaya.—Ha continuado el brillante y victorioso avance de nuestras tropas, que después de un magnífico combate han vencido al enemigo arrojándole del sector al Oeste del Solluive, ocupando las importantes alturas de Jatú, kilómetro 21 de la carretera de Bilbao a Bermeo, Tollu, cota 264, Achagorea, Libano de Arrieta y Otasugoico. El número de muertos cogidos al enemigo es elevadísimo y asciende a varios centenares, habiéndose pasado a nuestras filas cien milicianos con armamento y siendo muy grande el número de prisioneros apresados por nuestras tropas. El combate del día de hoy ha sido un triunfo que ha puesto de manifiesto la técnica de nuestras fuerzas y el valor de nuestros soldados y tropas legionarias.

Frente de Santander.—El enemigo ha continuado sus desesperados esfuerzos en este frente, atacando Sargentos de Lora, donde ha sufrido numerosas bajas.

Frente de León.—En este sector también intentó el enemigo atacar nuestras posiciones, siendo rechazado y perseguido, castigándole duramente y abandonando veintinueve muertos, cuatro morteros de 81, cuatro fusiles ametralladores, seiscientos granadas de mano, cincuenta fusiles y diverso material.

Frente de Asturias.—Cañoneo. Frentes de Avila y Soria.—Sin novedad. Frente de Madrid.—Una columna enemiga con artillería, que, descubierta, batida y diezmada por nuestros aviones, dispersándola y abandonando su material.

EJERCITO DEL SUR.—Tiroteos, presentándose bastantes milicianos.

Salamanca, 14 de Mayo de 1937.—De orden de S. E.: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

INFORMACION DE DIVERSOS FRENTES

LOS ROJOS ESCUCHAN YA EN SILENCIO LA EXPOSICION QUE DESDE NUESTRAS LINEAS SE LES HACE ACERCA DE LA ESPAÑA NACIONAL

Parece confirmarse que últimamente fué desembarcado en Bilbao material bélico inglés



La iglesia de los PP. Jesuitas en Bilbao

Guernica, 14.—Desde las diez de la noche de ayer hasta las ocho de la mañana de hoy se ha combatido encarnizadamente en el frente vasco, en una línea de diez kilómetros.

Los ataques del adversario han fracasado rotundamente, uno tras otro. Nuestros soldados han luchado con el valor y sangre fría que les caracteriza, causando al enemigo centenares de bajas. El ala derecha de los nacionales ha efectuado un notable avance, ocupando importantes posiciones en los alrededores de Amorebieta, población que está rodeada por nuestras tropas, excepto por el lado de la carretera de Bilbao, que constituye, por otra parte, un magnífico blanco para nuestra artillería.

El incendio provocado por los rojos no ha destruido todavía totalmente la población, pero los habitantes han marchado hacia Bilbao y Santander.

Por primera vez volaron ayer en este frente aparatos rojos de bombardeo. Cuatro de éstos, modernísimos, de fabricación inglesa, arrojaron bombas sobre la ciudad mártir de Guernica, apresurándose a escapar con di-

rección a Bilbao al aparecer los aviones de caza nacionalistas. Algunas de las bombas cayeron en la Casa de Juntas, causando destrozos.

Al Estado Mayor nacionalista le consta que los aparatos de bombardeo llegaron a Bilbao hace pocos días. ¿Cómo? ¿Por dónde? Desertores y prisioneros dicen que se trata de material desembarcado en el puerto de Bilbao prestando sentimientos humanitarios. También han desembarcado baterías antiaéreas y ametralladoras.

Afirman los ex milicianos y «guardarías» que todo este material es de fabricación inglesa.

FRENTE DE LEON

El frustrado ataque rojo

León, 14 n.).—Con el propósito de ayudar a los rojos vizcaínos, que cada día sienten más de cerca la presión de los nacionales, el enemigo intentó ayer un ataque, creyendo que por lo inesperado podía sorprender a nuestros hombres.

Con gran lujo de material desencadenaron el ataque por diversos sectores, pero no pudieron conseguir sus objetivos. Nuestros soldados esperaron serenamente y no sólo contraatacaron, sino que pasaron a la ofensiva, arremetiendo vigorosamente contra el adversario, que fué obligado a retirarse velozmente. En la fuga dejaron los rojos abandonado gran cantidad de material con objeto de aligerarse de peso, y buen número de cadáveres.

En un recuento hecho a la ligera se han clasificado cuatro morteros de 81 milímetros, cuatro fusiles ametralladores, seiscientos cuatro granadas de mano, cincuenta fusiles y bastante material de fortificación.

Como la operación terminó bastante avanzada la noche no ha podido ser recogido todo el material que abandonaron los bolcheviques.

¿Sangrientas batallas en las calles de Bilbao?

Salamanca, 14.—Según noticias recibidas en esta capital, en Bilbao se libran sangrientas batallas entre los marxistas y separatistas por manifestarse en éstos el deseo de rendirse, a lo cual se niegan los primeros.

Algunas personalidades del separatismo vasco intentan entablar negociaciones de paz con los nacionales.

Lo confirman desde París

París, 14.—Según noticias recibidas de Bilbao, ha estallado en la capital de Vizcaya una lucha entre marxistas y separatistas. Los católicos se han dirigido a Londres y al Vaticano para lograr por su mediación negociaciones de paz con el generalísimo Franco, no mostrándose conformes los comunistas y los sindicalistas, que tienen intención de prender fuego a la ciudad.

Los viajeros llegados a Francia hablan también de grandes luchas que tienen por escenario las calles bilbaínas.

Criminales propósitos de los dinamiteros asturianos

Salamanca, 14.—Desde el frente rojo de Vizcaya se anuncia la destrucción de Bilbao antes que llegar a la rendición.

Los dirigentes rojos se dan cuenta del error que supone el haber preparado la segunda línea defensiva de la capital vizcaína en una zona tan inmediata a su casco urbano, y con este motivo han surgido en el seno de las organizaciones bilbaínas discrepancias violentísimas que tienen divididas a las tropas defensoras de Bilbao.

Los elementos marxistas atribuyen a los nacionalistas vascos el propósito de rendirse y, siguiendo la consigna de Indalecio Prieto, quieren imponer su criterio de resistir, cueste lo

FRENTE DE MADRID Y DE LA SIERRA

Tranquilidad. Un sintomático cambio de conducta entre los rojos

Avila, 14 (n.).—En nada se ha turbado la tranquilidad en los frentes de Madrid y de la Sierra durante el día de hoy. El día ha sido de calma. Tan sólo hubo ligeros tiroteos en algunas posiciones y contados cañoneos.

Durante estos últimos días los cañones rojos apenas han disparado contra nuestras posiciones. Nuestras baterías, sin embargo, no han cesado de castigar los lugares de concentración de los marxistas.

Si los proyectiles no van y vienen con abundancia, no todo es calma. Las palabras y los discursos han sustituido al fragor de la lucha. En esta guerra, hecha a gritos, la iniciativa también está de nuestra parte. Se da cuenta al enemigo de la tranquilidad y del orden que reina en las ciudades y en los lugares de la España nacional. Se les dan a conocer propósitos y realidades del nuevo Estado. Y es curioso observar una evolución adoptada por los milicianos. Antes, apenas si nuestra gente podía hacerse oír. Al empezar nuestros portavoces a lanzar los chorros de palabras, comenzaban en las trincheras enemigas a dar vivas a Rusia y gritos soccos, acompañados de horribles blasfemias. Lentamente parece que comprueban la realidad de la situación. Las palabras de nuestros hombres atraviesan el silencio ambiente, llegan a los oídos de los rojos y no se oyen aquellos gritos y aquellas blasfemias de antes. Si los videntes a España no son contestados con el «Viva España!», al menos no replican con el viva Rusia. Lo más que se atreven a decir es que nuestras tropas tardarán en entrar en Madrid. No lo dudan; se limitan a decir que «tardarán».

DESHACIENDO FALACIAS

El accidente sufrido por un destructor inglés

Obedeció al choque con una mina

Londres, 14.—Se reciben detalles de cómo ocurrió el choque de un destructor inglés con una mina submarina.

Ocurrió el accidente a cuatro millas del puerto de Almería, dándose la extraña circunstancia de que a los pocos momentos de estallar la mina se presentó una unidad de la flota roja, dando la impresión de que había estado esperando a que ocurriera algo grave, es decir, como si tuviera alguna relación o efecto con la explosión.

El Almirantazgo informa que ha quedado establecido que el accidente sufrido fué debido al choque del destructor con una mina.

El número de víctimas es de ocho muertos y de veinticuatro heridos.

LA INFAMIA QUE HIZO CIRCULAR LA PRENSA INGLESA

Berlín, 14.—Mientras la Prensa alemana lamenta sinceramente el accidente sufrido por un destructor inglés estacionado en aguas españolas, que ha costado la vida a varios marinos, ciertos diarios y agencias de información inglesa aprovechan la desgracia para iniciar de nuevo una campaña de graves calumnias contra el Reich.

La noticia propalada «con toda reserva»—dicen esos órganos de difusión—alude a que prevalece la opinión de que el destructor había sido torpedeado por un torpedero alemán. Esta falsedad es comentada con indignación por los periódicos de Alemania y ha dado lugar a una declaración por parte de la Agencia Oficial. Esta califica de tal grado de estupidez la noticia, que hace innecesaria la aclaración oficial. No sólo los técnicos, sino también los profanos en estas cuestiones, saben muy bien que ningún torpedero puede causar orificio ni al entrar ni al salir del casco, sino que provoca únicamente una explosión al chocar con la coraza del navío alcanzado.

No cabe duda que ni el Gobierno inglés ni Alemania toman en consideración tal falsedad, tanto más cuanto que las unidades navales alemanas dedicadas al control de puertos españoles no están en las proximidades de Almería, sino en la zona que tienen asignada por el Comité de no intervención.

SE CONFIRMA EL CHOQUE CON UNA MINA

París, 14.—Esta tarde la Agencia Oficial francesa ha hecho públicas las noticias enviadas por su corresponsal en Almería.

Dice el periodista que, según declaran en los círculos oficiales ingleses y españoles, parece confirmarse la suposición de que el destructor británico chocó con una mina.

Impresión del frente de Madrid

Frente de Madrid, 14 (9 n.).—En el día de hoy nuestras tropas realizaron una pequeña operación en el Puente de los Franceses, movimiento que tenía por objeto, a la par que tantear el terreno, alejar los puestos enemigos de nuestras trincheras.

Es sorprendente lo cercanas que se hallan nuestras trincheras y las de los rojos. Hay lugares en los que tan sólo unos pasos deslindan el rostro de nuestros combatientes y el de los marxistas. Las bombas de mano no pueden ser utilizadas porque pasan por encima del enemigo. Y en esta proximidad es donde se desarrollan conversaciones entre ambos bandos y charlas por demás pintorescas y festivas.

La descubierta efectuada por los soldados nacionales en el Puente de los Franceses ha permitido descomponer los alrededores de nuestras posiciones, asegurándolas notablemente.

A media tarde nuestras baterías batieron los reductos fortificados de Madrid, sin haber obtenido respuesta de las baterías enemigas.

Mientras la Comisión de Abastos, presidida por el opulento Henche, se dedica a lanzar comunicados oficiales para prometer falsamente al pueblo de Madrid alimentos y víveres que nunca llegarán, un evadido de las filas rojas, que ha pasado por la amargura de ver ametrallarse a un hijo suyo por intentar pasarse a nuestras filas, ha manifestado que los dependientes de una pequeña tienda de comestibles que poseía en Madrid, le obligaron a alistarse en uno de los batallones formados, que con el título de «El Chacal de Lavapiés», salió a pelear a mediados del mes pasado. Pues bien; este hombre, entre las interesantes declaraciones hechas, ha formulado la de que en la capital la carencia de víveres y primeras materias es absoluta. Los convoyes, los escasos convoyes que pueden llegar a Madrid, son inmediatamente asaltados por los socialistas, con el pretexto de que contienen municiones de la F. A. I.

Asociación Patronal de Comercio e Industria de Segovia y su provincia

Domicilio social: Juan Bravo, 24

Se convoca a Junta general extraordinaria, que ha de celebrarse el día 17 del mes actual, a las siete y media, en primera citación, y a las siete y tres cuartos, en segunda, en el domicilio social (Cámara de Comercio), con arreglo al siguiente orden del día:

- 1.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
 - 2.º Examen de los puntos básicos de la Obra nacional corporativa y de la Central obrera nacionalsindicalista, a fin de tratar sobre la conveniencia de ingresar en alguna de ellas.
 - 3.º Ruegos y preguntas.
- Se duplica la puntual asistencia. El presidente, Ignacio García.

Sisinio Gómez
Juan Alvaro
Julio García
Zacarias Muñoz
Samuel Martín
De la Segunda Centuria
(Bandera Castilla)
¡PRESENTES!
Arriba España

En la capital de Vizcaya se cree inminente la caída del Gobierno de Valencia

Salamanca, 14 (12 n.).—Por los avisos de Bilbao se sabe que en la capital de Vizcaya se cree inminente la caída del Gobierno rojo de Valencia, que preside Largo Caballero, y los comentarios que se hacen allí en torno a estas noticias son muy apasionados. Todos creen que la caída del Gobierno traería como consecuencia inmediata la huida de Bilbao del Gobierno de Euzkadi y de los dirigentes de organismos y agrupaciones del Frente Popular.

El Gobierno de Valencia se encuentra, pues, en crisis, y el Poder de Largo Caballero se tambalea. En Barcelona el Gobierno de la Generalidad, de tan numerosas carteras, ha quedado reducido a cuatro hombres, y el de Euzkadi tiene todo dispuesto para meterse en la más profunda de las bodegas del primer barco que encuentre a mano.

Es seguro que los rojos españoles, que han gozado el privilegio, único en el mundo, de tener un Gobierno para cada ciudad, están a punto de quedarse sin ninguno.

En Bilbao la población se niega a evacuar la ciudad

San Juan de Luz, 14.—El cónsul inglés en Bilbao se queja de las dificultades con que se tropieza para la evacuación, pues la mayoría se niega a abandonar la ciudad.

Mientras el Gobierno de Euzkadi declaró que serían evacuadas unas 25.000 personas en total, hasta ahora sólo unas 6.500 han hecho uso del derecho de embarque que se les ofrecía.

LA PRENSA EXTRANJERA, PAGADA CON EL ORO ROBADO POR LOS ROJOS, INICIA UNA MANIOBRA CONDUCTENTE A LA MEDIACION Y AL ARMISTICIO EN ESPAÑA

A los que propongan amañes e inteligencias con el enemigo se les tratará como a traidores

Salamanca, 14.—El general Millán Astray dió lectura por la Radio Nacional a la siguiente nota oficiosa:

«Hace tiempo que en la España nacional se sigue con toda atención las maquinaciones de nuestros enemigos de la zona roja. Se conoce la presencia y manejos, en territorio francés, de agentes de los tres Gobiernos que en la España roja aparentan representar una legalidad ha tiempo muerta. La intensa propaganda desarrollada, en que la mentira y la calumnia fueron constante y hábilmente esgrimidas, permitieron junto con una política de terror y de fusilamientos en masa, mantener la armazón de un ejército que no ha conquistado ni una sola victoria en su actuación y que en todos sus intentos ha dejado el campo sembrado de millares de muertos.

Este engaño constante de la zona roja va siendo un despertar en los sucesos de su retaguardia, en que el pueblo se alza contra la tiranía, la explotación y el burdo engaño de sus eternos explotadores.

Vencidos en los frentes, apercebidos y sublevados en la retaguardia, al aproximarse el momento de la victoria final de los nacionales, se acude a todos los medios para detenerla y salvarse, aunque se hunda España.

A tiempo delatamos al mundo y a todos los españoles las proposiciones de traición cuando el Gobierno rojo ofrecía a Francia e Inglaterra nuestra zona de Marruecos a cambio de su intervención; traiciones y ofrecimientos de pedazos de España que continuaban haciéndose en las intrigas de las cancillerías rojas y de sus encubiertos aliados. Fracasada la traición, se intentaron en España y en Marruecos atentados y conjuras que desacreditasen a la España nacional ante el extranjero y la debilitasen en su interior.

Agentes al servicio de los rojos pretendieron filtrarse en las organizaciones nacionales para realizar una obra de división y de discordia; pero, desmascarados, sólo sirvió la maniobra para estrechar más la unión en la España nacional.

Hoy la Prensa extranjera, pagada con el dinero de los robos y de los asaltos, alza su voz en una nueva maniobra que tiene por tema la mediación y el armisticio que permitan en el porvenir que puedan seguir explotando a España los que la han conducido a la situación en que hoy se encuentra y que en las Embajadas o en el extranjero ocultan sus cobardías. París y Londres son los focos de tales intrigas, y reciente es la reiterada negativa del presidente de los Estados Unidos a la invitación que el señor Blum le hacía para la mediación e intervención en los asuntos de España.

Inútil es cuanto se intenta en este sentido: ni las propagandas de este creen hacen mérito en nuestros combatientes, ni impresionan lo más mínimo a nuestra retaguardia. La España nacional, cada día más fuerte y más unida, que no ha dudado en los días críticos de la euforia roja, en que en tierra, mar y aire la situación no era halagüeña, cómo va a dudar cuando la victoria es nuestra, cuando ve el enemigo vencido, cuando nuestra juventud causa admiración al mundo por su heroísmo, cuando en nuestra retaguardia hay un solo pensamiento: el de vencer y el dar todo por la causa?

La España nacional no se ha alzado por un fin bastardo; lucha por su existencia, por su independencia, por su civilización, por su grandeza, por librarse de las logias y comités extranjeros, por redimirse de criminales y explotadores; lucha por el respeto a su religión y a sus tradiciones, por el puesto que le corresponde en el con-

cierto de las naciones. Pelea por una justicia social, por el bienestar de los trabajadores y de las clases humildes. Combate contra la desmembración de España, contra el materialismo que la destruyó, contra el Gobierno criminal y contra los traidores a la Patria.

Por todo esto se ha alzado el Ejército y el pueblo el 17 de Julio. Por esto se bate nuestra juventud en las trincheras; por esta causa tan noble y tan santa han muerto millares de mártires y han surgido millares de héroes; y, si no bastasen aquellos ideales comunes que nos lanzaron a la lucha, se impondría el juramento de lealtad a la sangre derramada, pues no serían dignos de España quienes pactasen con criminales y asesinos, quienes entregasen de nuevo a la nación a las logias y a los comités, quienes la sumiesen de nuevo en el abismo de donde la hemos alzado.

Pueden los enemigos seculares de España maquinarse su destrucción y los españoles criminales buscar en Ginebra aliados para su traición; pero la España nacional seguirá firme y en pie como hasta hoy con su entusiasmo, sin dudas ni vacilaciones. Hablen fuera y en la España roja lo que quieran de armisticio, que aquí tendremos por traidor al que repita tal palabra. No sentimos fatiga ni inquietudes; seguimos con paso firme nuestro camino; que cuantos más dolores cueste el alumbramiento de la nueva España, más hemos de quererla y honrarla. Y sepa el mundo que cuando una nación está resuelta a morir por una causa santa, como es la nuestra, es una nación invencible. Vengan los que quieran a la España nacional, sométanse de buen grado y les daremos pruebas de nuestra generosidad; pero no nos propongan amañes ni inteligencias, porque entonces les trataremos como a traidores.»

visto vengarse del percance sufrido en el primer raid, volvieron los aviones rojos de bombardeo sobre Zaragoza, convenientemente protegidos por cazas, pero nuevamente se elevaron nuestros cazas y no quisieron aquellos aceptar el combate, huyendo una vez más sin poder consumar su criminal misión.

En todo Zaragoza se comenta apasionadamente lo sucedido, haciéndose grandes elogios de la pericia y de la valentía de los aviadores nacionales, que demuestran una superioridad manifiesta sobre los pilotos bolcheviques.

Quiéren justificar el bombardeo de La Seo

Zaragoza, 14.—Al objeto de justificar el criminal bombardeo de la Catedral de La Seo, de Zaragoza, por aviones rojos, Radio Asociación de Cataluña ha declarado que la Catedral fué atacada por estar convertida en polvorín, y que después del bombardeo los aviadores se dieron cuenta de enormes explosiones ocasionadas por las bombas caídas sobre el templo. Se trata de otra bur-

da falsedad, desmentida por el hecho de que la Catedral no ha estado cerrada al culto ni un solo instante, ni antes ni después del bombardeo, pues los torpedos sólo causaron destrozos en elementos arquitectónicos.

Intento de bombardeo sobre Granada

Granada, 14 (noche).—Otra vez ha pretendido la aviación roja sembrar el luto en esta ciudad, pero sus propósitos han sido frustrados. Poco después de las ocho de la mañana aparecieron en el horizonte varios aparatos que traían este dirección, amparándose en las nubes altas. Los antiáéreos abrieron el fuego contra los trimotores, los cuales fueron contenidos antes de que se colocaran sobre el casco de la capital. A los primeros disparos los aviones rojos cambiaron de ruta, no sin antes lanzar algunas bombas que cayeron fuera de la población, sin que haya que lamentar víctimas, ni siquiera daños materiales. Algunas de las bombas lanzadas no han estallado. En un recorrido hecho por las fuerzas de orden público fueron recogidos algunos trozos

5.000 carretes

de buen hilo blanco y negro hemos recibido por segunda vez y les vendemos a 1,10 en

LA GLORIA
Camisería, mercería y artículos de perfumería
CASA NUÑO
Junto al Azoguejo
Segovia

de metralla, viéndose en ellos las iniciales «P. O. U. M.», moledo 1935, con dos estrellas de cinco puntas.

Sobre las nueve volvieron a aparecer los aviones rojos, pero tampoco consiguieron entrar a causa de la acción de los cañones antiáéreos, que por segunda vez pusieron a aquellos en fuga.

Una charla de García Sanchiz dedicada a los héroes de Santa María de la Cabeza

La figura del capitán Cortés y una descripción de ese Santuario. Cómo el capitán Reparaz engañó a Miaja y Hernández Sarabia

Salamanca, 14 (12 n.).—Ante el micrófono de Radio Nacional ha pronunciado Federico García Sanchiz su anunciada charla, en honor de los heroicos defensores del Santuario de Santa María de la Cabeza.

Comenzó describiendo Galicia, Aragón, Castilla y después Andalucía, de la que dijo que el garbo, la gracia, la donosura y el color son sus características, y refiriéndose al alzamiento nacional, dijo que, en realidad, no hubo allí otro movimiento que la romería del Rocío, donde, al entonar el rosario, se llevaban faroles amarillos y rojos y donde para señalar el cielo se alzaba el brazo, como si saludasen. Recordó que el gobernador de Huelva quiso en una ocasión llevarse la Virgen de aquel lugar, y uno de los mozos le dijo: «No hay en España bastante Guardia civil para llevarse la blanca paloma».

Y así, con este espíritu, las moctas y los jinetes salieron a la calle el 18 de Julio, mientras el general Queipo de Llano llegó al edificio de la Comandancia, para entrevistarse con los generales Villa Abille y Biota.

De esta Sevilla, desbordada de color, de luces, de ritmo, donde los duendes están tan desparramados y al mismo tiempo unidos, que sólo allí pueden darse, quiero traer el recuerdo de la fiesta que en presencia del generalísimo se celebró cuando llegaron de la Meca los musulmanes.

García Sanchiz describió maravillosamente este acto y la significación que tuvo, terminando con la frase: «Cuando florezcan los rosales, las mejores flores serán para vosotros», y al decir esto, se refería a los musulmanes, de quienes hizo un encendido elogio.

Siguió describiendo la Andalucía luminosa y alegre y, en contraste con ella, dijo, está la de que voy a hablaros: Sierra Morena.

Yo tenía una espada que me dieron los profesores y cadetes de Toledo, como merced a una charla que di en el Alcázar.

Esa espada, con otras muchas cosas que tenía en mi casa, se la han llevado, y se han llevado también una cayada de pastor que había servido para que el obispo de Ciudad Real, prior de las Ordenes Militares, subiese conmigo al castillo de Salvatierra, que ha venido a ser como un antecedente de lo que habría de ser la heroica defensa del Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza.

Hizo un estudio descriptivo de lo que fué Sierra Morena a través de la Historia, deteniéndose en las peculiaridades que acababa en el siglo XIX. Sierra Morena, la Guardia civil, que creó el duque de Ahumada y que parecía formada para Sierra Morena. La de los tricornos y los bigotes, que eran como sentencia del Tribunal Supremo...

Se refirió después García Sanchiz a la figura del capitán Santiago Cortés, que no podía ser más que de Jaén y de la Guardia civil. Describió a continuación el Santuario; las casas de tabiques de pandere que se habían construido recientemente, la hospedería y el magnífico Palacio donde se encerró con sus guardias el heroico capitán Cortés.

Sus revelaciones eran enviadas por las palomas mensajeras. Yo he leído todos sus mensajes, y el día que puedan darse a conocer causarán una emoción indescriptible. Sus mensajes no son de una lectura fácil, porque una y otra página están matizadas de un dolor constante.

Relató brillantemente cómo el capitán Reparaz engañó a Miaja y a Hernández Sarabia, a la sazón ministro de la Guerra, y de este engaño se pudo conseguir que llegaran de Jaén dos trenes con los guardias, sus familias y mobiliario, enseres y víveres hasta el Santuario. Allí quedaron un

teniente coronel, el comandante No-fuentes y el capitán Cortés, al frente de los valerosos guardias. Durante los primeros días, un avión nacional les envió un mensaje, lazos de los colores nacionales y una bandera.

Después, los rojos publicaron una fotografía y una noticia diciendo que se habían rendido y desde el 18 de Agosto hasta mediados de Octubre, estuvieron los heroicos defensores esperando a que las circunstancias les favoreciesen. Fué un avión nuestro el que les descubrió, e iba con armas, medicamentos, cestos de palomas mensajeras y víveres para alimentar a mil quinientas personas, entre las cuales se encontraban cinco frailes de Jaén, disfrazados de guardias, y un estudiante que había hecho prácticas de partero, y que fué el que asistió a los veintiséis alumbramientos que ha habido durante el asedio.

El capitán Cortés pedía en sus men-

sajes con preferencia gasolina para alimentar el motor que hacía funcionar el aparato de radio con que escuchaban al general Queipo, y a pesar de estas alegrías, tuvieron una mañana, cuando el teniente coronel Rondono tomó Porcuna. Entonces, los heroicos defensores oyeron el cañón y prendió en ellos una esperanza, mas todo se perdió y otra vez hubo que volver a la ansiada espera del avión.

Siguió describiendo las heroicidades y sufrimientos de los valerosos defensores y pidió a la Guardia civil que, como Daóz y Velarde, figure a la cabeza del escalafón del Instituto del capitán Santiago Cortés.

Después dedicó unas palabras a España, haciendo resaltar la actitud de la retaguardia y excitando a ésta a que se haga digna de poder tener como héroes a hombres del temple del defensor del Santuario de la Virgen de la Cabeza.

La línea de "El Gallo" está ya dominada por nuestros cañones desde todas partes

La magnífica actuación de la aviación nacional. La disolución de la republiquita de Euzkadi se aproxima

San Sebastián, 15 (8,30 m.).—Desde Durango envía el corresponsal de la Agencia Logos la siguiente crónica: «La tan traída y llevada línea de El Gallo ha comenzado a hablar en lenguaje insolente, y bien poco ha tardado nuestro Ejército, no ya en dar la réplica adecuada, sino en taparle la boca. Con la toma del Solluve y más especialmente con la del Vizcargui, nuestras tropas han quedado en excelente disposición. Desde las líneas nacionales se asistan ya, a no mucha distancia, las fortificaciones enemigas de El Gallo, de las que Aguirre el petulante ha pretendido hacer algo así como el cinturón de guerra de Bilbao. Se ha llamado a la línea de El Gallo la línea Maginot de Bilbao. De no haberse adelantado Maginot unos años, su célebre línea defensiva podría denominarse ahora línea Aguirre. La cosa es que la línea de El Gallo está ya dominada por nuestros cañones desde todas partes.

Los cañones enemigos han dado señales de vida contra el Vizcargui y carretera de Guernica, en cuyas proximidades han creído localizar algunas de nuestras baterías. Lanzaron algunos cañonazos y había que replicar. Como primera providencia, una de nuestras baterías tomó como centro de su fuego los atrincheramientos enemigos de los pinares de San Martín. Nuestros artilleros hicieron excelentes tiros. El primer cañonazo, un proyectil del 15,5, levantó un surtidor enorme de tierra en los parapetos. Los sacos terrosos y las piedras volaron, y en las trincheras se abrió un boquete enorme. En pocos instantes el parapeto presentaba una serie de mellas profundas. Un obús alcanzó el tejado de una casa, y a poco se vió correr a los milicianos bolcheviques que la ocupaban en busca de un refugio más seguro. Una de las granadas, al ha-

cer explosión, provocó un incendio en los pinares enemigos de San Martín, para hacer más fuerte el castigo, tres escuadrillas de caza nacionales tomaron el camino de las defensas bolcheviques de San Martín y descargaron las ametralladoras de que iban provisto. Se veía correr a los marxistas por terreno descubierto mientras nuestros cazas descendían más y más, a pesar del nutrido fuego de fusil y ametralladora que se les hacía.

Sin embargo, el mejor número de la tarde quedaba inédito. La insolencia había partido de la línea de El Gallo, y a la línea de El Gallo había que llevar la contrarreplica. Cuatro o cinco escuadrillas de grandes trimotores siguieron la dirección de los ya famosos atrincheramientos enemigos, y una línea continua de explosiones señalaba la situación de las fortificaciones roji-separatistas. La insolencia roja había tenido adecuada respuesta, y los grandes trimotores regresaban a sus bases, sin perder la formación correcta. Únicamente dos se desviaron de los restantes y, sin

protección, siguieron hacia Guernica y Solluve para bombardear el Jata. Se oyó un profundo clamoreo de terremoto y se vió levantar densas columnas de humo. Como ocurrió en el Solluve, los batallones rojos tuvieron que descender por la vertiente opuesta, porque el humo y el fuego les hacía imposible su estancia allí.

El Jata es otro bastión rocoso que avanza hacia el Cantábrico, y su posesión será un paso más en el camino hacia la capital de Vizcaya. Pese al estado del tiempo, poco propicio para los avances y más que para los avances para la preparación que es absolutamente indispensable en un terreno de las características del vasco, la línea nacional se va ensanchando diariamente. El Jata, cuya posesión es de gran valor, está ya sentenciado.

Mientras tanto, la disolución de la republiquita de Euzkadi se aproxima. Lo que he visto, lo que he contado y lo que me reservo, me induce a pensar que muy pronto habrá materia archiabundante para escribir interesantes crónicas.»

Intentan bombardear nuevamente Zaragoza y es derribado un avión enemigo pereciendo carbonizados sus tres tripulantes

Huyen vergonzosamente al aparecer nuestros cazas, pero perseguidos por éstos fueron obligados a entablar combate. También quisieron bombardear Granada, amparándose en las nubes, más los antiáéreos les pusieron en fuga

Zaragoza, 14 (noche).—A la una y media de la tarde aparecieron sobre Zaragoza varios aparatos de la aviación roja, sin duda con el propósito de repetir el bombardeo de días anteriores, que tanta indignación han causado en la capital y en la región. Tan pronto fué advertida su pre-

sencia, se elevaron varios cazas nacionales con ánimo de entablar combate, pero los cobardes pilotos rojos, al divisar los aparatos nacionales, trataron de huir a la máxima velocidad. Entonces los aviadores nacionalistas emprendieron la persecución de los alevosos pilotos rojos. Para facilitar la huida, uno de los aparatos bolcheviques dejó caer seis bombas en lugar apartado de la ciudad, sin causar daños ni víctimas.

La persecución se hizo tenaz, y a la altura del pueblo de Pinto consiguieron nuestros aviadores dar alcance al enemigo, obligándole a batirse. Rodeados los aviones bolcheviques y el cabo de movimientos y evoluciones para situarse, empezó el tableteo de ametralladoras, con tal precisión por parte de los nacionales, que uno de los aviones de bombardeo rojo fué derribado, cayendo envuelto en llamas y pereciendo carbonizados sus tres ocupantes.

Los demás aparatos enemigos, al ver la suerte torcida por aquél, dedicaron todos sus esfuerzos a ponerse a salvo dando la cola vergonzosamente a la aviación nacional, la cual volvió sin novedad a su base.

Durante la tarde, queriendo por lo

†
LA NIÑA

Ceferina Hernanz de la Fuente
Falleció el día 14 de Mayo de 1935

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.

Las misas que se digan mañana, a las siete y nueve, en el convento de Madres Reparadoras y el culto al Santísimo en la misma iglesia a las cinco de la tarde, serán aplicados en sufragio de su alma.

La familia,
Agradecerá a sus amisades y personas piadosas la asistencia.

El arzobispo de Valladolid doctor Gandásegui continúa en estado de gravedad

Valladolid, 15.—El parte facilitado ayer por los médicos que asisten al señor arzobispo dice: «S. E. R. ha pasado la noche intranquila, continuando el estado de gravedad».

Las noticias que llegan a nosotros a última hora no varían en nada a las anteriores.

Ayer llegó un sobrino del insigne prelado, que es canónigo penitenciario en Calahorra.

Notas del Gobierno civil

El gobernador civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas: Doña Aurora Asegurado; señor alcalde de Zarzuela del Pinar; don Julián Díaz de Andrés; don Joaquín Mort; don Leopoldo Moreno, y don Rafael Reyes.

SEGOVIA RELIGIOSO

En los Padres Carmelitas
Mañana, domingo, celebrará su fiesta mensual a la Virgen del Carmen, la V. O. T., Semana Devota y Visita Domiciliaria.

Por la tarde, a las cinco, rosario y plática por el R. P. prior, bendición papal, procesión y terminará con la despedida.

Cultos en Santo Domingo
Mañana, 16 y tercer domingo, se celebrarán los cultos de la V. O. T. de Santo Domingo.

Por la mañana, a las ocho y media, misa de comunión con acompañamiento y motetes.

Por la tarde, a las seis, exposición, estación, rosario, ejercicio del mesnaje y bendición y reserva.

Estos cultos se ofrecerán por la ilustrísima terciaria fallecida doña Valentina Medina (q. e. p. d.)

Lea usted EL ADELANTADO

Suscripción al trimestre. 7.50

†
PRIMER ANIVERSARIO
EL SEÑOR
D. Adolfo Alcalde y Fernández
Abogado

Falleció cristianamente en Madrid
el día 16 de Mayo de 1936

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Su esposa; hijos; hermanos y sobrinos,
Ruegan a sus amigos encomienden su alma a Dios Nuestro Señor.

Todas las misas que se celebren el día 16, en la iglesia de San Sebastián (Padres Jesuitas); el 17, en la de San Miguel; el 18, en los Padres Misioneros; el 21, en la de Padres Franciscanos, y el novenario que dará comienzo el día 18, a las nueve, en la capilla de Nuestra Señora del Carmen (bajada del mismo nombre); así como los cultos de la tarde del día 16, en la iglesia del Corpus Christi, serán aplicados por el etelno descanso de su alma.

Los excelentísimos e ilustrísimos señores Arzobispo de Valladolid y Obispo de Segovia, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

El asiático Largo Caballero ha presentado la dimisión de su Gobierno

Continuando los formidables progresos de los nacionales, ha sido ocupado el pueblo de Munguía

Muñidos grupos de milicianos asturianos y santanderinos abandonaron las posiciones y se entregaron a nuestras fuerzas al grito de "Viva España". La zona en que se ha operado es un sembrado de material, entre el que figuran cincuenta coches y camiones

Las defensas de Bilbao

Deshecha al principio del avance la primera línea defensiva de la provincia de Vizcaya; consistente en largas líneas de trincheras construidas pausadamente por nuestros enemigos en los meses en que estuvo parado el avance; y conquistada hace pocos días que pudiéramos llamar la segunda línea defensiva de la capital (altos Solluve, el Vizcargui, etcétera) se encuentran ya nuestras fuerzas ante el último baluarte, que se opone a la entrada de ellas a Bilbao; la famosa línea de defensas que se ha dado por nombre «línea del Gallo».

Vamos a explicar a nuestros lectores lo que nosotros sabemos acerca de ellas. Comienza la línea por el monte de Barricabaso, monte situado a la izquierda de la vía de Plenencia de este punto pasando por Gortaza hasta Urduliz, en este punto toma la línea una dirección ascendente y por Santa Marina sube al alto Umbe; corren las defensas sobre el alto quedando paralelas a la carretera de Larrabezúa a Derio. Este sector está ya batido de flanco y frenado por nuestras fuerzas desde las posiciones del monte Vizcargui. De los altos del Umbe pasa a defender el punto conocido por el Gallo o Erleche, posición de capital importancia de las defensas han recibido su nombre; en él se cruzan las carreteras procedentes de Vitoria, San Sebastián y de la circunvalación de Las Arenas. Sigue la línea por Oquendo, ganecorgata a salir por los montes Somorrostro a Saltacaballo (importantísimo cargadero de mineral). Este último sector de Ganecorgata a Saltacaballo sea el más acicateado por estar en la zona minera. En la dirección que ha seguido nuestro avance forzando la marcha del Norte contra lo que se suponía, los rojos han hecho modificaciones en este sector y forman actualmente defensas tres líneas divergentes, la primera, una segunda que sube hacia el abanico de la zona y la tercera a Punta Galea. Las últimas líneas son una gran invocación estratégica por muchas razones que no exponemos, pues alarman excesivamente nuestros comentarios.

En todos los puntos donde se opuso resistencia fué materialmente aniquilado el enemigo

Vergara, 15 (madrugada).—No sé si el parte oficial de anoche del Cuartel general del generalísimo habrá señalado a Munguía como pueblo conquistado por las fuerzas nacionales. A las cinco de la tarde los carros de asalto se encontraban en sus calles. Probablemente por la hora avanzada en que terminó la operación haya esperado el Cuartel general a hoy para dar la noticia oficial de haber sido conquistado el pueblo, en el que no han encontrado resistencia las fuerzas de Mola.

Munguía, como posición militar, no interesaba ya a nuestro mando porque todas las alturas que le rodean estaban ocupadas ayer. Munguía es un importante nudo de comunicaciones, la «Península vasca», que nuestras fuerzas ocuparon por la tarde sin que el enemigo pudiera inutilizar la maniobra en que fué envuelto y de la que se dió cuenta cuando ya la cosa no tenía remedio. Nuestras columnas iniciaron el avance desde la ermita de Santa Cruz, al mismo tiempo que las tropas del Solluve abandonaban estas alturas, descendían y envolvían al enemigo que no acertó a darse cuenta de la operación, porque creía que la cota 606 que ocupaba era punto menos que inaccesible. Desde dicha cota, que tiene apariencias de pirámide poblada de espesos pinares, partían los contraataques rojos a las alturas del Solluve de las que han intentado los rojos desalojarnos repetidamente.

Nuestra artillería y nuestra aviación batieron por mañana y tarde los refugios naturales en que se ocultaban los contingentes bolcheviques que, ocultos en los troncos de los pinares esperaban el ataque de nuestras fuerzas, a cuerpo limpio, porque en realidad éstas debían hacerlo de ese modo a causa de las enormes calvas del terreno que tenían que ganar, ofreciendo de este modo un blanco magnífico a las máquinas del enemigo que habrían hecho en nuestras filas grandes estragos. Pero los jefes de las fuerzas nacionales dieron orden para que las fuerzas de las alturas del Solluve descendiesen para simultanear el avance de la columna que iba en la misma dirección. Al objeto de limpiar los bosques entraron en acción nuestros trimotores y cazas que bombardearon y utilizaron las ametralladoras contra dichos refugios. A poco parecían que los pinares se ponían en movimiento. Un verdadero hormiguero de milicianos se deslizaba por caminos y barrancadas buscando refugio más seguro a retaguardia de las posiciones que abandonaban. Desde mi observatorio vi descender desde el Solluve a los Regulares y lanzarse sobre la cota 606. Los rojos se defendían con decisión, haciendo fuego con fusiles y con ametralladoras. Pero cuando se vieron obligados a salir de sus madrigueras y se encontraron con el cordón de nuestras fuerzas, decreció el fuego, y numerosos grupos de asturianos y santanderinos se rindieron con armas. Hacia aquellas alturas quise dirigirme porque debía ser muy interesante la entrada de las fuerzas en Munguía, pero el sol declinaba y los jefes de las fuerzas nacionales me ofrecieron todos los datos precisos. Me aseguraron que hoy visitaría la población con detenimiento, pues aunque la operación había sido coronada por el más completo éxito, no era prudente atravesar un terreno que podría estar batido en algún punto. El Solluve, queda, por consiguiente, al abrigo de toda nueva tentativa roja, y las fuerzas de este macizo han enlazado esta tarde con las que dominan las alturas de Azogoitia (?). Los asturianos y los santanderinos se defendieron, como antes decimos, en los bosques, pero no resistieron el ataque de los voluntarios que se lanzaron al asalto utilizando bombas de mano, desalojando al enemigo a punta de cuchillo. En Arrieta ha empleado el enemigo ametralladoras en la torre de la iglesia, desde cuyo punto hicieron funcionar las máquinas hasta que quedaron envueltos por patrullas, mientras la artillería entraba en acción, imponiendo a los bolcheviques el abandono de

tal punto de resistencia. En distintos sectores de Arrieta se levantan columnas de humo que se dice corresponden a varios edificios de destacados elementos de derechas que los rojos han incendiado antes de entrar los nacionales. *** Cuando los milicianos se vieron rodeados por nuestras columnas, salieron de las trincheras, saludando a los nacionales con el grito de «Viva España» al tiempo mismo que arrojaban las armas para que no se temiese que trataban de acercarse para hostilizar. Por los caseríos próximos a este sector vi correr a los milicianos hacia donde su conocimiento del terreno les indicaba que podían estar a salvo. Dejaban el terreno libre y nos hemos hecho cargo de considerable botín de guerra, porque toda la zona en que se ha operado es un sembrado de material. Entre éste destacan cincuenta coches y camiones en los que la noche anterior trasladaron refuerzos sin otro resultado que el de aumentar el número de prisioneros y de los que se pasan voluntariamente a nuestras filas, los cuales se escondían en los montes y en los caseríos hasta que, terminada la operación, se acercaron, entregándose. Se calculan en doscientos milicianos o soldados los que en estos días se pasaron voluntariamente a nuestras filas. Por donde los santanderinos y los asturianos se oponían con más tesón

al avance de los nacionales era por el monte de Jata, pero su resistencia se quebró ante un impetuoso ataque realizado tras una concienzuda preparación artillera, perdiendo una a una todas sus defensas, en las que han quedado verdaderos racimos de hombres. Nuestros carros de asalto irrumpieron en los reductos. Del resultado de la intervención de éstos dará idea el hecho de que atacaron de flanco, mientras las ametralladoras de la infantería lo hacían de frente. Puede afirmarse que la carnicería hecha a los rojos sobrecogió el ánimo. Mientras tanto, la aviación vigilaba la retaguardia roja y deshizo las concentraciones que iban a cubrir bajas, llegando a desarticular al enemigo. Se encuentran nuestras fuerzas próximas a las alturas de aquel monte, cuyas estribaciones están ardiendo. Una neblina ocultaba el Jata, a última hora de la tarde, pero no obstante se elevaron unos treinta y cinco trimotores, seguidos de otros tantos cazas, que hicieron comprender al enemigo que su obstinación debía cesar. Mientras se efectuaba el bombardeo, que duró desde por la mañana hasta por la noche, los bosques de pinares y las cuevas se despoblaban de rojos. No limitaron nuestros aparatos su acción a este sector. También, mientras las columnas escalaban el Jata, aquellos se lanzaron contra las obras defensivas de Bilbao, y pudimos comprobar que la parte interior de la vía estaba convertida en un volcán de humo de fuego. *** Se tienen noticias de que los dirigentes de las organizaciones extremistas y separatistas de Bilbao han requisado (permítaseme la frase) todas las cajas de los Bancos, apoderándose de los valores, incluso de particulares, y de un enorme depósito de moneda que han trasladado a Francia. Los milicianos llegados a nuestras líneas han manifestado que tienen la impresión de que Bilbao no tardará en rendirse, y afirman que una comisión ha marchado a París a gestionar la rendición con objeto de ahorrar el mayor número posible de vidas. *** Nuestras fuerzas se aproximaron ayer tarde a Amorebieta, cuya ocupación también se considera inminente. Aguirre ordenó el fusilamiento de los oficiales que perdieron el Solluve. Bilbao, 14.—La situación de la capital es sencillamente desastrosa, no sólo en el aspecto civil, sino también en el militar. Reina el desorden más completo entre los milicianos ante el avance incontestable de las fuerzas de Mola, dándose frecuentes casos de oposición a marchar al frente. El régimen de terror se ha impuesto para cortar la rebeldía. Desde que Aguirre se ha hecho cargo del mando supremo de las fuerzas de Vizcaya, numerosos milicianos y

Largo Caballero presenta a Manuel Azaña la dimisión

Periódicos de Londres dicen que esto pone de manifiesto la descomposición de la zona roja. París, 15 (3 t).—En su emisión del mediodía, Radio Toulouse ha dado cuenta de que Largo Caballero ha presentado la dimisión de su Gobierno, habiendo empezado seguidamente las consultas. Parece que Azaña ha encargado al propio Largo Caballero formar el nuevo Gobierno, que estaría presidido por éste. *** Londres, 15.—Varios periódicos publican la noticia de la dimisión del Gobierno rojo de Valencia. A este respecto publican algunos comentarios, y señalan que todo cuanto sucede en la zona roja pone de manifiesto la descomposición total que existe en la misma.

al avance de los nacionales era por el monte de Jata, pero su resistencia se quebró ante un impetuoso ataque realizado tras una concienzuda preparación artillera, perdiendo una a una todas sus defensas, en las que han quedado verdaderos racimos de hombres. Nuestros carros de asalto irrumpieron en los reductos. Del resultado de la intervención de éstos dará idea el hecho de que atacaron de flanco, mientras las ametralladoras de la infantería lo hacían de frente. Puede afirmarse que la carnicería hecha a los rojos sobrecogió el ánimo. Mientras tanto, la aviación vigilaba la retaguardia roja y deshizo las concentraciones que iban a cubrir bajas, llegando a desarticular al enemigo. Se encuentran nuestras fuerzas próximas a las alturas de aquel monte, cuyas estribaciones están ardiendo. Una neblina ocultaba el Jata, a última hora de la tarde, pero no obstante se elevaron unos treinta y cinco trimotores, seguidos de otros tantos cazas, que hicieron comprender al enemigo que su obstinación debía cesar. Mientras se efectuaba el bombardeo, que duró desde por la mañana hasta por la noche, los bosques de pinares y las cuevas se despoblaban de rojos. No limitaron nuestros aparatos su acción a este sector. También, mientras las columnas escalaban el Jata, aquellos se lanzaron contra las obras defensivas de Bilbao, y pudimos comprobar que la parte interior de la vía estaba convertida en un volcán de humo de fuego. *** Se tienen noticias de que los dirigentes de las organizaciones extremistas y separatistas de Bilbao han requisado (permítaseme la frase) todas las cajas de los Bancos, apoderándose de los valores, incluso de particulares, y de un enorme depósito de moneda que han trasladado a Francia. Los milicianos llegados a nuestras líneas han manifestado que tienen la impresión de que Bilbao no tardará en rendirse, y afirman que una comisión ha marchado a París a gestionar la rendición con objeto de ahorrar el mayor número posible de vidas. *** Nuestras fuerzas se aproximaron ayer tarde a Amorebieta, cuya ocupación también se considera inminente. Aguirre ordenó el fusilamiento de los oficiales que perdieron el Solluve. Bilbao, 14.—La situación de la capital es sencillamente desastrosa, no sólo en el aspecto civil, sino también en el militar. Reina el desorden más completo entre los milicianos ante el avance incontestable de las fuerzas de Mola, dándose frecuentes casos de oposición a marchar al frente. El régimen de terror se ha impuesto para cortar la rebeldía. Desde que Aguirre se ha hecho cargo del mando supremo de las fuerzas de Vizcaya, numerosos milicianos y

Alrededor de la tierra por novena vez



El célebre conde alemán, Félix von Luckner, conocido de la Gran Guerra, que en estos días emprenderá su novena navegación alrededor de la tierra, retratado junto a la puerta de la cámara de su bote llamado "Seeteufel".

Un pequeño genio de ajedrez



En Belgrado se ha descubierto, en el pequeño Milorad Bozic, de seis años de edad, un verdadero prodigio del juego de ajedrez. Puede competir con muchos maestros.

Balance de las victorias del Ejército nacional

ANDALUCÍA OCCIDENTAL.—En la Andalucía occidental, que comprende las provincias de Sevilla, Cádiz y Huelva, nuestro glorioso Ejército, después de dominar la totalidad de los pueblos de estas tres provincias venciendo resistencias locales, como la de los mineros de Riotinto, avanzó en dirección a Badajoz. PROVINCIA DE BADAJOZ.—Se conquistó la casi totalidad de la provincia, derrotando al enemigo, principalmente en Badajoz y en Mérida, realizándose la unión del Ejército del Sur con el del Norte, que ocupaba la provincia de Cáceres y los reinos de Castilla y León. PROVINCIA DE TOLEDO.—Se ocupó la provincia en la margen derecha del Tajo, desde Talavera a Toledo, liberando a los héroes del Alcázar. Se destaca la victoria conseguida en Illescas. PROVINCIA DE MADRID.—En esta provincia han tenido lugar los hechos más gloriosos del Ejército, ocupándose los partidos de San Martín de Valdeiglesias, Valdemoro, Navalcarnero, Getafe y las barriadas del cinturón de Madrid, desde los Carabanchales, por el barrio de Extremadura, y desde la Bombilla hasta la Ciudad Universitaria. Además, fué agrandado el cerco de la capital, ocupando por el Noroeste la zona de la carretera de La Coruña entre la Cuesta de las Perdices y Las Rozas; al Suroeste se ocupó una franja de terreno entre el Jarama y Tajuña, que domina la carretera de Valencia. PROVINCIAS DE AVILA Y SEGOVIA.—Están totalmente en poder del Ejército, que conquistó las alturas del Guadarrama y puertos del Alto del León y Somosierra. PROVINCIA DE GUADALAJARA.—Se avanzó sobre la capital, ocupándose Sigüenza, Jadraque, Cogolludo y gran número de pueblos de la Alcarria, en la carretera de Aragón. PROVINCIAS DE CORDOBA Y JAEN.—En Córdoba se ocupó la casi totalidad de la provincia, destacándose la conquista de la zona minera de Peñarroya y de la zona olivarera. En Jaén se completó la conquista de la zona olivare-

ra anterior mediante la ocupación de Porcuna y Lopera. PROVINCIAS DE MÁLAGA Y GRANADA.—La conquista de Málaga por nuestro Ejército ha sido el hecho de armas de más resonancia internacional. Se ocuparon, además, todos los pueblos de la provincia, que han quedado incorporados a la España nacional. En Granada fueron ocupados Alhama de Granada, Almúñecar, Motril, etc., etc., incorporando a nuestro territorio quince mil kilómetros cuadrados de terreno y ciento cincuenta kilómetros de costa mediterránea. ARAGON.—En el sector Norte Ebro se venció al enemigo en Lecullona, Alcubierre y Santa Quiteria. En el Sur Ebro fueron ocupados Vivel del Río, Portarubio y alturas sobre la carretera de Montalbán y ferrocarril de Utrilla. VASCONGADAS.—Se ocupó toda la provincia de Guipúzcoa, destacando las victorias conseguidas en Irún y San Sebastián. Hemos conquistado los picos del Gorbea, Ambotó y Udala; alturas de Barasar, Urquiolva, Solluve, Vizcargui; los puertos de Lequeitio y Bermeo; Ochandiano, Marquina, Guernica, Elorrio, Ibarra, Eibar, Lemona, Rigoitia, etc., etc. ASTURIAS.—El avance de las columnas gallegas y de León a través de territorio rojo, culminan en la conquista de San Esteban de Pravia y Grado y en la ruptura del cerco que los mineros habían puesto a la capital de Oviedo. FUERZAS DE MAR Y AIRE.—Nuestros heroicos marinos tienen el dominio absoluto del Mediterráneo y del Cantábrico. Los magníficos cruceros nacionalistas y los navíos auxiliares han apresado muchos barcos con cargamento de material bélico por valor de varios cientos de millones de pesetas. En el aire son los dueños nuestros arriesgados pilotos que, a las proezas conocidas, están añadiendo las inverosímiles realizadas en el frente vasco, donde constituyen el terror de los milicianos de las trincheras, hasta que descienden temerariamente para ametrallarlos. El último resumen conocido de su actuación arroja el siguiente balance: 355 aviones rojos, seguros, derribados; 52 probablemente abatidos y 16 dudosos.

Como antes en España

Inglaterra y Francia a punto de enfrentarse con la huelga general. Situación social de Inglaterra. Londres, 15.—Por 17.457 votos contra 1.776, los empleados de autobuses han decidido continuar la huelga, manteniendo su actitud en tanto no se les conceda las ventajas solicitadas, entre las que destaca la reducción de la jornada de trabajo a siete horas y media. Han sido invitados los empleados de ferrocarriles, metro y tranvías para que declaren la huelga por solidaridad, al objeto de conseguir cuanto antes las reivindicaciones pedidas. Hoy prosiguen las discusiones entre las Empresas mineras y sus obreros para ver de llegar a un acuerdo. Los mineros han anunciado que si para el día 19 no son atendidas sus peticiones, se declararán irremediablemente en huelga. En Francia. París, 15.—Los empleados de bares, cafés y establecimientos similares continúan en huelga. Los organismos societarios correspondientes han anunciado la huelga general que se declarará si no se accede a las peticiones formuladas por los huelguistas.

ANUNCIANTES: Contraten su publicidad con EL ADELANTADO DE SEGOVIA, y podrán obtener un descuento del 5 al 25 por 100. Necesita en alquiler para matrimonio e hija, casa o chalet pequeño, amueblado, con jardín-huerta, en afueras Segovia o pueblo muy próximo, empleado del Estado movilizado. Ofertas por carta esta Administración.

TEATRO CERVANTES

Mañana domingo, en las secciones de cinco y siete y cuarto, se proyectará la preciosa y emocionante película de la Paramount

Alas en la noche

(hablada en español) por Myrna Loy y Gary Grant

En esta película, de interesante argumento podrán admirar las más grandes acrobacias de aviación

Como antes en España

Inglaterra y Francia a punto de enfrentarse con la huelga general. Situación social de Inglaterra. Londres, 15.—Por 17.457 votos contra 1.776, los empleados de autobuses han decidido continuar la huelga, manteniendo su actitud en tanto no se les conceda las ventajas solicitadas, entre las que destaca la reducción de la jornada de trabajo a siete horas y media. Han sido invitados los empleados de ferrocarriles, metro y tranvías para que declaren la huelga por solidaridad, al objeto de conseguir cuanto antes las reivindicaciones pedidas. Hoy prosiguen las discusiones entre las Empresas mineras y sus obreros para ver de llegar a un acuerdo. Los mineros han anunciado que si para el día 19 no son atendidas sus peticiones, se declararán irremediablemente en huelga. En Francia. París, 15.—Los empleados de bares, cafés y establecimientos similares continúan en huelga. Los organismos societarios correspondientes han anunciado la huelga general que se declarará si no se accede a las peticiones formuladas por los huelguistas.

ANUNCIANTES: Contraten su publicidad con EL ADELANTADO DE SEGOVIA, y podrán obtener un descuento del 5 al 25 por 100. Necesita en alquiler para matrimonio e hija, casa o chalet pequeño, amueblado, con jardín-huerta, en afueras Segovia o pueblo muy próximo, empleado del Estado movilizado. Ofertas por carta esta Administración.

TEATRO CERVANTES

Mañana domingo, en las secciones de cinco y siete y cuarto, se proyectará la preciosa y emocionante película de la Paramount

Alas en la noche

(hablada en español) por Myrna Loy y Gary Grant

En esta película, de interesante argumento podrán admirar las más grandes acrobacias de aviación

Un importante discurso del conde Ciano acerca de la cuestión española y de la política internacional

Ha causado excelente impresión en el extranjero y una sensación de alivio en el campo de la política internacional

Roma. (E. I. A. R.)—En la sesión de la Cámara de los Diputados, llena a rebosar de público, pronunció su esperado discurso acerca de la política extranjera, el ministro de Negocios Extranjeros conde Galeazzo Ciano. A la sesión asistió el jefe del Gobierno, que ha sido aclamado largamente por la Asamblea y el público.

El discurso

El discurso del conde Ciano ha sido todo él muy vigoroso y fué recibido con unánimes y entusiastas aplausos. El orador pasó revista a la política extranjera de la Italia fascista, comenzando por declarar que el 15 de Julio 1936 tuvo término el experimento sancionista con la rendición de los sitiadores. Apenas salió Italia de tan magnífica prueba, ha manifestado su voluntad de colaboración sometiendo a la Sociedad de Naciones un programa de trabajo para desarrollar en las tierras conquistadas recientemente. Fué generalmente admitido—prosigue el ministro—que la Italia fascista había dado prueba de gran comedimiento y de otras moderaciones y le fueron hechas afirmaciones de un modo explícito que se llegaría al reconocimiento de la nueva realidad del Imperio italiano. Debo hacer constar seguidamente que nosotros no hemos tenido solicitado el reconocimiento del Imperio, añadiendo, no obstante, que este reconocimiento ha sido muy estimado cuando surgió con manifestación espontánea de parte de numerosos pueblos. La posición de Italia hacia la Sociedad de Naciones se halla en conexión con lo que ésta haga o con lo que ésta sea. El «duce» ha fijado ya su pensamiento acerca de la Sociedad de Naciones: o renovarse o perecer. Por lo que afecta al problema de la reforma de la sociedad, Italia mantiene su posición de expectativa, y habiendo circulado de nuevo algunos rumores acerca del particular, diré que no tenemos preparado ningún proyecto de reforma.



El ministro de Negocios Extranjeros de Italia, conde Ciano

presente la necesidad de llegar a compromisos precisos y determinados por cuanto se refería a la prohibición de suscripciones y alistamiento de voluntarios. La sugerencia italiana, a pesar de todo, no fué acogida. Acerca de la ofensiva de cierta Prensa internacional, el ministro de Negocios Extranjeros ha precisado que cuando los actuales acontecimientos se vean ilustrados por la objetividad histórica, se documentará de un modo definitivo que la victoriosa aportación del voluntariado italiano en España ha estado durante la lucha contra la tiranía roja, en todo momento, a la altura de sus heroicas tradiciones.

Declaró también que cuando con el transcurso del tiempo desaparecieran los sectarismos de la época, la Historia juzgará la justicia de la actitud de Italia hacia España y del hecho de haber reconocido el Gobierno nacional español, que controla con orden y serena disciplina las tres quintas partes del territorio español.

El eje Roma-Berlín. Las relaciones italo-franco-británicas

Por lo que afecta al eje Roma-Berlín, el «duce», durante quince años, ha procurado evitar que Europa se dividiese en dos bloques. El eje Roma-Berlín no es un bloque. Es un eje y no un diagrama. Lo demuestra el he-

cho que tanto Austria como Hungría interviniesen en este eje.

Acerca de las relaciones con Inglaterra, el ministro ha afirmado que el «gentlemen's agreement» fué recibido por la opinión pública internacional como un acontecimiento destinado a significar uno de los mayores éxitos para la pacificación europea. La determinación de la Gran Bretaña acerca de su rearme no ha turbado para nada a Italia, porque Italia no discute a los demás el derecho que, después del fracaso de la Conferencia del Desarme, ella reivindica para sí misma en pleno, traduciéndola en realidades metódicamente.

Entre la Francia y nosotros—ha proseguido el conde Ciano—no existen cuestiones esenciales que separen ambos países de una manera profunda. Por nuestra parte quedamos esperando, sin impaciencia y sin estériles recriminaciones, una rectificación que por parte de Francia quiere implicar la intención de conducir a un nuevo plan las relaciones entre ambos países.

Acerca del nuevo Tratado de Locarno, desde Septiembre pasado hasta el día de hoy, han sido cambiadas entre Italia, Alemania, Gran Bretaña, Francia y Bélgica hasta once notas; ello no obstante, las posiciones respectivas de las cinco potencias se hallan todavía muy lejanas. La posición de Italia en relación con una nueva Locarno es la siguiente: Italia se halla dispuesta a renovar el acuerdo y a asumir el compromiso de garantía a condición de que la estructura original del Pacto de Locarno no sea sustancialmente variada. Por lo que respecta a Bélgica, Italia ha dado hasta el 12 de Mayo la seguridad formal a Bélgica de hallarse siempre dispuesta a garantizar en cualquier circunstancia, junto con Francia, Gran Bretaña y Alemania, su integridad sin solicitar recíprocas garantías.

El Pacto de Belgrado

El conde Ciano habló después del reciente acto diplomático que ha producido tan profundo eco en el mundo: el Pacto de Belgrado. El Tratado yugoeslavo, que tiene una sólida estructura y un extenso desarrollo, es nuevo documento que demuestra por parte de Italia cómo toma parte en la obra de reconstrucción. Las relaciones de Italia con los Estados de la Península balcánica pueden calificarse de satisfactorias. En mi reciente visita a Albania—prosigue el orador—he podido apreciar la profundidad y la intensidad de sentimientos que unen a nosotros al pueblo albanés. Con Turquía, después de las conversaciones de Milán, se han restablecido los sentimientos de confianza recíproca. Con Grecia, Rumania y Bulgaria, las relaciones, además de ser cordiales, son susceptibles de posteriores y más fecundos desarrollos.

Política comercial. Potencialidad de Italia

Por lo que afecta a la política comercial, después de la terminación de las sanciones, se ha creado una nueva red de tráfico mediante veintitres Convenios provisionales o Tratados. Sólo con Rusia no fué posible llegar a una conclusión en las negociaciones, porque el mencionado país reclamaba un extremo en su favor de algunas decenas de millones y nosotros no quisimos reconocer las razones de un trato tan excepcionalmente favorable para la Unión Soviética.

La potencialidad de Italia fascista a través de la fundación del Imperio, se ha extendido en el horizonte de nuestros intereses y de nuestras actividades. Si por una parte hemos visto formarse en contra de nosotros una coalición de incomprensión y celosía, por otra parte hemos obtenido la simpatía y solidaridad de cuanto en el mundo representa la fuerza de la juventud, de la renovación y del futuro.

Política amistosa con el mundo árabe-musulmán

Nuestra amistosa política con el mundo árabe-musulmán es como nunca extensa y de tradiciones sólidas. Además de responder a un intenso y profundo sentimiento, ha sido nuestra necesidad natural de mantener las mejores relaciones con los pueblos árabes que llevan una contribución de actividad intensa y fecunda al desarrollo de la vida mediterránea. Tal necesidad, después de la conquista

CORAL

El mejor producto para la limpieza de bañeras, lavabos, azulejos, recomendado para el aluminio

CASA VELASCO

Droguería y perfumería Isabel la Católica, 2. Telf. 260

del Imperio, se siente mayormente, dado el número de musulmanes que habitan en el Africa italiana, así como son musulmanes tanto los países que la rodean, como aquellos que se hallan bañados por el Mar Rojo. Son éstas las razones íntimas y evidentes de nuestra política pro-islámica, en la cual es inútil intentar buscar efectos escénicos o de cálculo. En todo el inmenso mundo musulmán, el «duce» es amado como un hombre sabio y providente. Son recientes las manifestaciones y testimonios a nuestra efectiva comprensión con referencia a las naciones árabes, sirviendo de ejemplo el apoyo prestado a Egipto en las deliberaciones del régimen de Capitulaciones. El Estado de Egipto apreciará la fraternal compañía de Italia en Montreux, y de tal estimación beneficiará nuestra floreciente colectividad italiana en Egipto, que ha dado durante decenas de años una incomparable contribución al progreso y bienestar de aquel país.

La amistad italo-japonesa y las negociaciones con otros países

La amistad italo-japonesa se halla fundada no solamente en recíprocos intereses culturales y comerciales, sino incluso en la concurrencia del Japón contra la amenaza bolchevique. Son asimismo cordiales las relaciones que conserva Italia con la República de China. Intensos son los intercambios con los Estados asiáticos, especialmente con Iran y Siam. Italia lleva sus intereses además a vigilar sus relaciones con las Repúblicas de las dos Américas. Con los Estados Unidos se hallan incluso las negociaciones para concertar un nuevo Tratado comercial y de navegación. Amplias y cordiales son sus relaciones con los países de América latina, especialmente con el Brasil.

He aquí cómo el ministro de Negocios Extranjeros llega a hablar de los italianos que viven lejos de su Patria. Las colectividades italianas—y no solamente aquéllas excepcionales por su número, sino incluso las más reducidas y las más lejanas—han sido objeto de todo cuidado por parte de la Dirección general de los italianos en el extranjero. En primer lugar ha sido aumentado progresivamente el número de las escuelas, verdadera y sólida defensa del espíritu nacional de las comunidades de lejanos confines. Entre auxiliadas y gubernativas, son actualmente más de doscientas las escuelas en el extranjero, con un conjunto de dos mil profesores y más de ciento sesenta mil alumnos, entre los cuales muchos extranjeros atraídos por la fascinación profunda de nuestra cultura y del renovado prestigio de nuestra grandeza. Incluso los Institutos de Cultura se han visto surgir y afirmar como medios de expresión del pensamiento y de la lengua; y han sido potenciados en todos los casos. En los mayores centros europeos y en América, estos centros de irradiación se hallan en plena y provechosa actividad. Por lo que se refiere a la acción organizativa de las colectividades, la finalidad ha sido alcanzada por los fascios en el extranjero, con sus derivaciones de organizaciones juveniles, de trabajo y obras de asistencia. En el mundo existen actualmente 481 Fascios y 432 Secciones fascistas, que reúnen 165.000 conacionales regularmente inscritos y 11.973 jóvenes. Los doctores de la Patria, las casas de Italia, 171. A 20.000 jóvenes italianos el régimen permitirá en breve conocer personalmente a la Patria, dándoles hospitalidad en las Colonias marinas y de montaña. Por todo ello, que tiende a consolidar la autoridad moral de los italianos en el extranjero y a enlazar la fe nacional fascista, ha sido la dura prueba que nuestra colectividad ha sido condenada durante el período sancionista. Aislados moralmente, perjudicados en los intereses materiales por un boicot en extremo inexorable, restringidos en medio de una propaganda derrotista y mentirosa, las colonias italianas no han conocido debilidades ni nerviosismo, pero se han encerrado en un Fascio de fe y han hecho resplandecer en la propia casa de los extranjeros la unánime voluntad de la Patria lejana.

No podréis, por último—añadió el conde Ciano—, olvidar la participación de los italianos de lejanos países en la empresa imperial, sin dirigir un saludo a los 4.000 voluntarios, que han engrosado las Camisas Negras y dirigir un pensamiento conmovido y orgulloso a los que de entre ellos han caído luchando como héroes. Terminando, ha dicho el ministro que en la difícil y altamente insidiosa situación internacional, la Italia fascista ha procedido, sin inseguridades, a una serie de realizaciones concretas y fecundas, que hallaron en la persona del «duce» el artista constante y seguro. El discurso del ministro de Negocios Extranjeros conde Ciano, ha sido frecuentemente interrumpido por calurosos aplausos y al final coronado de una entusiasta ovación.

PIDA SIEMPRE TINTES "S.I.E.B." EN PASTILLAS

Distribuidores: M. ALCOUCER y COMP.ª Laraña, 8 y 10.—SEVILLA

Favorables comentarios de la Prensa extranjera

De las primeras impresiones que proceden del extranjero es de ver que el discurso ha tenido vivísima repercusión, provocando muy favorables, amplios e importantes comentarios.

De Mónaco de Baviera viene la noticia de que el órgano del partido nacional socialista alemán «Volkischer Beobachter» conceptúa las declaraciones del conde Ciano como impregnadas de seguro realismo, especialmente por lo que afecta a las relaciones entre Italia y Alemania. El «Wiener Zeitung», de Viena, subraya que es difícil escuchar a un diplomático hablando en un tono tan claro y seguro. Los periódicos franceses reproducen ampliamente el discurso del conde Ciano. En tanto que las recientes conversaciones italo-alemanas habían suscitado en París vivísimas inquietudes, ahora se observa que las declaraciones del ministro de Negocios Extranjeros italiano, han sido expuestas en tono mesurado. Los pasos relativos a las relaciones italo-inglesas e italo-francesas han sido iniciadas de modo que puedan contribuir a la obra de pacificación de los espíritus en Europa. Según el «Petit Parisien» las palabras del conde Ciano contienen seguridades.

El corresponsal en Roma del «Intransigent» escribe que el discurso del ministro de Negocios Extranjeros italiano, ha producido una sensación de tranquilidad en los ambientes internacionales. El periodista añade: «El discurso del conde Ciano en la Cámara ha producido en Roma una excelente impresión. De él resulta una sensación de alivio tanto más acentuada en cuanto que una extraña atmósfera de malestar reinaba desde algún tiempo en el campo de la política extranjera». Complaciéndose después de las palabras amistosas dedicadas por el ministro Ciano hacia Francia, el corresponsal escribe: «Las palabras que afectaban a Francia fueron muy comedidas y casi amables. Realmente, entre nosotros y los italianos no existe ningún verdadero motivo de discusión. No existen más que diferencias de temperamento y de opinión.» A su vez el corresponsal romano del «Paris-Midi», escribe: «La gran moderación de que ha dado prueba el conde Ciano contrasta abiertamente con las voces que se habían esparcido según las cuales Italia se hallaba en vísperas de abandonar la Sociedad de Naciones, en el caso que no pudiese alcanzar una satisfacción en la Asamblea o en el Consejo de Ginebra acerca de la cuestión de su soberanía en Etiopía. El sentimiento de los dirigentes italianos es que a pesar de las apariencias no ha desaparecido toda posibilidad de organización de la paz. Roma tiene el más vivo deseo de llegar a una explicación y a un punto de concordancia. Esto, por otra parte, se halla confirmado por las impresiones de los ambientes oficiosos romanos, en los cuales existe la impresión de que Italia acogería en este momento con gran satisfacción la posibilidad de reanudar su colaboración con Londres y sin duda alguna incluso con París.»

NOTAS DE HACIENDA Señalamientos de pago El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el siguiente libramiento: Don Manuel Fraile. Anastasio Hernán. Vicente García. Albino Martín. Mariano Figueredo. Rafael Arribas. Galo Alvarez. Roque Martín. Cirilo Merinero. Timoteo González. Doña Juana Antón. Señor pagador de Obras públicas.

Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro para los de las beneficencias de la Casa de Socorro y pueblos que lo justifiquen con el carnet correspondiente y estén atendidas por los doctores siguientes: Miércoles, a las diez y media: ginecología, nariz y oídos; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Teja. Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por el mismo doctor.

Ecología de la provincia

Aguilafuente

Visita del excelentísimo gobernador civil El jueves, día 13 de los corrientes como estaba anunciado, tuvimos la satisfacción de tener entre nosotros al excelentísimo señor gobernador de la provincia, a quien acompañaba un sacerdote benemérito. Digno de encomio es el recibimiento que le tributaron, en la plaza Mayor, las autoridades civiles, señor cura párroco, funcionarios, la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. de uno y otro sexo, en correcta formación, con las banderas nacional y la del yugo y las flechas, niños y niñas de las escuelas con sus maestros, portando las banderas nacionales, y vecinos en general. Los balcones del Ayuntamiento lucían colgaduras.

A la llegada del gobernador vibraron las notas melodiosas de la Marcha Granadera, que los grupos escolares, aplicándola la letra de Marquina, cantaron con entusiasmo, oyéndola el público con el saludo nacional. Nuestra primera autoridad se dirigió a la Casa Consistorial. Acto seguido visitó las escuelas, donde los niños le dieron la bienvenida, lanzando vitores y aclamaciones. No podía faltar la nota católica característica de los méritos oficiales del señor Pérez Mirete, consistente en acudir a la iglesia para saludar a nuestra Patrona la Virgen de la Asunción a la que se cantó una salve popular. En el mismo templo, las niñas Carmen Sanz y María Luisa Arribas, recitan las poesías tituladas: «La Virgen Inmaculada» y «La Inmaculada y España».

Nota de la Alcaldía

Monedero depositado En poder del conserje de este Ayuntamiento se encuentra depositado un monedero con una cantidad en metálico, extraviado en la vía pública, y que será entregado a la persona que acredite su pertenencia.

Anuncios breves

Anuncio para implantación de negocios, se necesita socio capitalista que aporte cantidad algo importante, garantizada por socio industrial legalmente, con más valor de lo que aporte, produciéndole anualmente renta crecida y fija. Para informes, dirigirse por escrito al apartado de Correos número 17 en Segovia.

Se compran 200 fanegas de algarrobos. Ofertas a don José Martín, en Coca.

Empleado del Estado movilizado desea pensión en familia honorable, ser posible chalet en las afueras. Dirigirse a esta Administración.

Se arriendan los pastos del término de arriendo molino harinero Cobatillas, término Torreglesias, para el 7 de Septiembre próximo, pliego de condiciones en casa Andrés Marcos, Reoyo, 12, Segovia.

Profesora alemana, de Segunda Enseñanza, da lecciones de Alemán y Francés. Dirigirse a esta Administración.

NOTAS DE HACIENDA

Señalamientos de pago El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el siguiente libramiento: Don Manuel Fraile. Anastasio Hernán. Vicente García. Albino Martín. Mariano Figueredo. Rafael Arribas. Galo Alvarez. Roque Martín. Cirilo Merinero. Timoteo González. Doña Juana Antón. Señor pagador de Obras públicas.

Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro para los de las beneficencias de la Casa de Socorro y pueblos que lo justifiquen con el carnet correspondiente y estén atendidas por los doctores siguientes: Miércoles, a las diez y media: ginecología, nariz y oídos; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Teja. Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por el mismo doctor.

Ecología de la provincia

Aguilafuente

Visita del excelentísimo gobernador civil El jueves, día 13 de los corrientes como estaba anunciado, tuvimos la satisfacción de tener entre nosotros al excelentísimo señor gobernador de la provincia, a quien acompañaba un sacerdote benemérito. Digno de encomio es el recibimiento que le tributaron, en la plaza Mayor, las autoridades civiles, señor cura párroco, funcionarios, la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. de uno y otro sexo, en correcta formación, con las banderas nacional y la del yugo y las flechas, niños y niñas de las escuelas con sus maestros, portando las banderas nacionales, y vecinos en general. Los balcones del Ayuntamiento lucían colgaduras.

A la llegada del gobernador vibraron las notas melodiosas de la Marcha Granadera, que los grupos escolares, aplicándola la letra de Marquina, cantaron con entusiasmo, oyéndola el público con el saludo nacional. Nuestra primera autoridad se dirigió a la Casa Consistorial. Acto seguido visitó las escuelas, donde los niños le dieron la bienvenida, lanzando vitores y aclamaciones. No podía faltar la nota católica característica de los méritos oficiales del señor Pérez Mirete, consistente en acudir a la iglesia para saludar a nuestra Patrona la Virgen de la Asunción a la que se cantó una salve popular. En el mismo templo, las niñas Carmen Sanz y María Luisa Arribas, recitan las poesías tituladas: «La Virgen Inmaculada» y «La Inmaculada y España».

Nota de la Alcaldía

Monedero depositado En poder del conserje de este Ayuntamiento se encuentra depositado un monedero con una cantidad en metálico, extraviado en la vía pública, y que será entregado a la persona que acredite su pertenencia.

Anuncios breves

Anuncio para implantación de negocios, se necesita socio capitalista que aporte cantidad algo importante, garantizada por socio industrial legalmente, con más valor de lo que aporte, produciéndole anualmente renta crecida y fija. Para informes, dirigirse por escrito al apartado de Correos número 17 en Segovia.

Se compran 200 fanegas de algarrobos. Ofertas a don José Martín, en Coca.

Empleado del Estado movilizado desea pensión en familia honorable, ser posible chalet en las afueras. Dirigirse a esta Administración.

Se arriendan los pastos del término de arriendo molino harinero Cobatillas, término Torreglesias, para el 7 de Septiembre próximo, pliego de condiciones en casa Andrés Marcos, Reoyo, 12, Segovia.

Profesora alemana, de Segunda Enseñanza, da lecciones de Alemán y Francés. Dirigirse a esta Administración.

LOS "ISIDROS" ESTE AÑO CUBREN SU CABEZA CON CASCOS DE ACERO

Abreles, Madrid, tus puertas, que son labradores de la grandeza de España.

1937. Año I.º. También llaman a tu puerta, Madrid, este año, los «isidros». Llegan, como en todos los Mayos, con la piel curtida por el sol en Castilla, y el sol en Andalucía, y el sol en Navarra. Llegan presurosos e impacientes, pero no como antaño, para pedir plaza y sitio en tu pradera y cantar las glorias del santo con la pagana embriaguez y tontura de unos churros, unas mozas y una cascabeleante música de manubrio.

Han llegado; están a tus puertas, dispuestos a celebrar tus glorias con un certero disparo de fusil, afirmando a Dios y a la Patria. El olor que llevan sus ropas no es femenil perfume; huelen a pólvora.

No van con ligereza y frivolidad, descubiertos o mal cubiertos con sombreros de moda. Les protege el cráneo cascos de acero, y al no abrirles paso el Madrid invadido por las brigadas internacionales, insisten llamando a sus puertas con viril coraje, con tronar de cañones.

Acógeles, Madrid. Intercede con tu protección sobrenatural, San Isidro Labrador. Los que se acercan pueden vencer tu resistencia empleando medios enérgicos y decisivos; pero se soporta mejor la espera de un día y otro día, antes de ver a Madrid, con sus invasores ocupantes, caído y destruido por el suelo.

Labradores son como tú, Isidro, los que cubierto el cráneo con el casco de acero, tienen su patrono, como tú servistes a Juan Vargas, Tierras aran, aunque el surco sea demasiado profundo; porque el surco, para proteger al luchador de la metralla roja, se ha hecho trinchera. El señor que le dió sus tierras que cultivar como a ti las suyas Juan de Vargas, es nada menos que España, que tiene ahora a sus mejores hijos ocupados en plenas labores de sembradura; abriendo surcos profundos en los que germinarán los claros amaneceres del Imperio.

Seguramente que a tus mismas puertas, lo mejor de las provincias que acudieron a la coyuntura del honor, del sacrificio y del varonil esfuerzo, celebrarán este 15 de Mayo tu fiesta con una emoción incomparable, desconocida, profundamente histórica. Fué tradicional acudir a tus puertas abandonando por unos días el ganar el pan, con ansia de superficial alegría, de vano tránsito y contacto superficial contigo, ciudad alegre y confiada. El buen labrador, cuando queriendo rendirte devoción llegaba hasta ti, dejaba como peso muerto y como si fuera en esta ocasión un estorbo, antes de salir de casa, allí en lo más escondido del corral, el arado, con todo su simbolismo imperial, romano y, si queréis, porque ángeles le llevaron ayudando a San Isidro, también religioso. Este año de 1937, por el contrario, cuantos te llaman y canten tus glorias, serán labradores exactos y constantes; labradores que cabaron el surco más hondo y definitivo; labradores de España que aseguran el Pan, la Patria y la Justicia en puro marco de Imperio, preparando la segura cosecha con la ayuda de Dios, que a todos nos va y que a todos nosotros ayuda.

Saludo a Franco: Arriba España.

SEGOVIANOS... EL CAFE MALTA Marca nacional es el único que se puede tomar solo, sin mezclarlo ni con café ni achicoria. Pídalo en ultramarinos Fabricante TOMAS ALONSO MARTINEZ Paulino Herriot, 29. Tel. 2514 VALLADOLID Publicidad Hernández, Valladolid

SURADIO únicamente se la arreglarán en «ELECTRON» Juan Bravo, 52, pral. Segovia